

春を生ける 美を探求 とくさの会

昭和 57 年頃から活動を開始、以来 40 年、春夏秋冬…季節の花を生けて来た。東和の芸術文化活動をけん引している華道グループとくさの会。

月 1 回の研修を通し、美を探求。この日(1月16日)のテーマは「春」。花材は山茱萸(サンシュユ)とチューリップ。花意匠に忠実…と横川良子先生。縦に…?、それとも横に…?、う〜ん難しい。なんとかバランスがとれて「ま、いいでしょう」…と。ホッ。



筋肉パンパン 2時間で 手前みそ

1月24日、味噌作り教室(於:コミセン)に17人が参加。煮あげた大豆が到着すると、ビニール袋に小分けされ、まずはつぶしから。レシピには書いていませんが熱いうちに足で踏みつぶす方がハガイグ…と講師。更にこねて…ダンゴにして…思いの丈を込めカメに投げ入れる…と、矢継ぎ早の工程に追い付くのがやっと。筋肉がパンパンになって、およそ2時間やっと完成。途中天地返しをし 10 か月後「手前みそ」が食卓で香るハズ。

春の全国火災予防運動

統一標語 お出かけは マスク戸締り 火の用心

令和5年3月1日~7日

ふる歴コーナー

コミセン内に併設されている「ふるさと歴史展示室」から東和の歴史を紹介します。
《展示パネル引用》

東和の民俗芸能

県指定無形民俗文化財

かすがりゅうおちあいししおどり

春日流落合鹿踊

昭和49年(1974)2月15日指定

落合に伝わる鹿踊で、身に着けた太鼓を自ら打ちながら踊る太鼓踊りの流れを汲んでいます。太鼓踊りは宮城県の北側から岩手県の南側に伝わっており、落合鹿踊からは花巻市湯本・葛、石鳥谷町大明神・猪鼻に伝えられました。

落合鹿踊の由来や伝播時期などは分かっていませんが、伝承によると、天暦5年(951)、空也上人がすべての生き物に仏の救いがあるよう衆生済度のために山居していた際に、やってきた鹿を獵師が殺してしまい、それを哀れみ弔うために始めた踊りだと言われています。

主に地元の熊野神社や、土沢の鑓八幡神社の例大祭で奉納されています。

特徴的な2mほどもあるササラ竹を背負った踊りは、素朴さの中にも高い風格を備えています。



十二盆

発行日 令和5年2月15日 / 第99号
発行 土沢地域づくり会議 代表 新田繁夫
〒028-0115
花巻市東和町安俵6区53番地
TEL 0198-42-3255 FAX 0198-42-4234

新春 和やかに世代間交流

ペッタンペッタン疲れるウ〜

1月9日、土沢第3区自治会恒例の世代間交流事業。小正月・ひな祭り・鯉のぼり…と盛り沢山の行事。みづきにめっこ団子をはやして…ワァ〜きれい。餅つきは杵と臼でぺったんこ、お雛様は可愛いし…、鯉のぼりは男の子の成長を願って…と。この日子供たちは3倍楽しみました。みんな健やかに。



団子作りはまかせて!

前郷公民館。1月9日、小正月行事「みづき団子作り」を楽しんだ。親子が集い、祖父母は助っ人?。団子作りはまかせて…と女の子。コロコロコロコロ…と、孫の手元に目を細めるババ。五穀豊穡と無病息災を祈る地域の伝統行事で、手から手へと引き継ぐ…大事な行事。やわらかな日差しも、子供たちの成長を見守る。



危険すぎる漫然運転 注意して



暮れに市内で死亡交通事故が発生した。管内で3人(前年同期1人)。事故は一瞬で、何があった…どうして…?、第三者には知る故もありませんが、漫然運転が事故原因の4位、死亡事故ではトップにランク(警視庁)とされている。漫然運転は「集中力、注意力が低下した状態で運転する」ことをいいますが、見ているようで見ていない…ボンヤリと心ここにあらずの運転ではあまりにも危険すぎます。ドライバーの皆さん、しっかりと目的意識を持ってハンドルを握ってください。

今年度土沢地区は交通安全推進モデル地区

土沢地区の人口と世帯数

令和4年12末日現在

行政区	日本人住民						外国人住民			
	世帯数	男	女	計	出生	死亡	世帯数	男	女	計
土沢第1(新地・百ノ沢)	129	175	182	357	0	2	0	0	1	1
土沢第2(鑓町)	143	143	178	321	0	0	0	0	3	3
土沢第3(中町・下町)	153	175	187	362	0	0	11	2	10	12
土沢第4(駅前・上町)	175	177	211	388	0	4	7	7	1	8
土沢第5(前郷・八日市場)	138	177	192	369	0	1	0	1	0	1
土沢第9(六本木)	251	294	338	632	1	1	7	6	1	7
合計	989	1,141	1,288	2,429	1	8	25	16	16	32

※この表は花巻市住民登録人口集計表を参考に作成しています。

フォト日記

元気でまっせ体操 今年も元気!

新地公民館 1月12日(木)

雪がひと休みし関東で桜の開花をテレビが伝えるこの日は、新地公民館に集まり「元気でまっせ体操」を仲間と楽しむ日。

花巻市長寿福祉課が、健康増進を目的に推奨した「元気でまっせ体操」も7年目を数えました。始めたときはバランスを崩しふらついていましたが、今では体幹が鍛えられテレビに映る講師に負けない姿勢の良さです。

体操は椅子を使いゆっくり無理をしない動きですが、5分程すると汗ばみ、翌日は体のあちこちが痛み効果は抜群です。肩こり・腰痛等に悩む方におすすめします。農繁期を除き月に2回程です。あなたもいかがですか。

土沢第1行政区 新地・百ノ沢自治会



お茶っこの会 今年も元気で

百ノ沢公民館 1月17日(火)

この日は田畑から雪が消え風の冷たさがなければ春と思う景色のなか、開催30分前には公民館に集まりいつもの様に楽しい歓談が始まりました。

お茶っこの会は農閑期(11月~3月)月に一度、高齢者の皆様が集まってのお楽しみ会。体のストレッチから始まり様々なゲーム、脳のリフレッシュ、早口言葉に皆で合唱、おやつタイムと盛り沢山です。今日も笑っているうちにお昼の時間となりました。

本来ならば皆で揃って昼食をとるのですがコロナ対策のために断念、早くマスク不要の生活になってほしいものです。

【文責…土沢第1行政区 新地・百ノ沢自治会長 太田 求】

やっと動き出し 笑顔もどる

土沢第2行政区・鎗町自治会

コロナに振り回されて3年。制約がいくらかゆるくなったのを機に、自治会活動も動きはじめ、どの行事にも笑顔が戻って来ました。



落ち葉はアートだ! 夢かぶら祭

作品の一つ一つがすばらしく「すご〜い!」。自治会が毎年開催している鎗町の文化祭。今年は落ち葉アートが目を引き、大作に挑んだ方もいて、芸術の秋を存分に楽しませてくれた。



少ないけど 花いっぱいまちの鎗町

ブランター45個とわずかな空き地に、マリーゴールドとサルビア260本。とっても少ないのですが道行く人を楽しませてくれる大役も担った。



ぎゅっとねずつてエ〜 しめ縄つくる

なんでも揃う時代にあって…手作り。ギゅっとねずつてエ〜 穏かな新年に気を引き締め願いを託した。

【文責…土沢第2行政区 鎗町自治会長 小原 順】

再会?よろこぶ スポーツ交流会

ニュースポーツを楽しむ。歓声と笑顔が交錯し「鎗ちゃん来ないね…何かあった?」…年に一度の行事、再会を喜び、安否確認も競技種目である。



事故は一瞬! 寸劇で交通安全学ぶ

キャストはオール市の交通指導員。寸劇の交通安全教室…迫真の演技に引き込まれた。



もっと快適に…生活環境を維持補修

六本木公民館/老朽化し水漏れしていた湯沸し器を更新。冬場も安心。他にトイレの床を張り替え。

事業費 12万円



鎗町公民館/個人から譲り受け使っていた冷蔵庫が限界ということで更新。生活必需品の筆頭。

事業費 18万5,280円



ひとつずつ 地域課題を解決

体温を瞬時に測定…大丈夫。ウィズコロナは当分続きそう。地域内9公民館にサーモカメラを設置。事業費 58万4,100円



通行車両の確認ができず危険であった百ノ沢地内の交差点にカーブミラーを設置。でも気をつけて運転をしてください。事業費 22万9,900円

